

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 596



19 Junio 1938

II Año Triunfal

El ideal rojo: la tribu

Es curioso el libro de Bertrams D. Wolfe, publicado en New York bajo el título «Guerra civil en España».

Es un libro de un rojo encendido, un estudio de la revolución española, desde un ángulo situado a la izquierda de ella. Es un libro contra Manuel Azaña, al que se colma de los adjetivos menos encomiásticos.

Del libro de Wolfe, de una ideología sencillamente delirante, difícil de resumir e incluso de reportar, interesa recoger dos párrafos sustanciosos, porque en ellos se fijan conceptos interesantes.

Examina Wolfe lo que él entiende por democracia. Los rojos hablan siempre de democracia, se atribuyen el carácter e incluso el monopolio de ella. La democracia no es una forma de organización estatal, sino una tendencia. Un régimen, de tipo conservador, elegido por la voluntad popular más puramente expresada, es para ellos una dictadura y un régimen tiránico, homicida, pero extremista hacia la izquierda es una democracia. Para Wolfe un gobierno obrero y campesino, un gobierno integrado solo por unas clases, con exclusión e incluso exterminio de todas las demás es la forma más pura de democracia o casi la más pura, porque, como veremos, aún hay otras «más puras». En las democracias—así lo habíamos entendido—los hombres como entes políticos, como titulares de una parcela de soberanía, eran respecto al poder, frente al poder, ciudadanos, solo ciudadanos. Para Wolfe la ciudadanía no cuenta, lo que cuenta es la clase. El querría un gobierno de

«privilegiados». Esto es democracia. Y añade: «Tal gobierno—el gobierno de obreros y campesinos—representa el más alto grado de democracia en el mundo, si se exceptúan las tribus primitivas». Las tribus primitivas, he aquí la democracia pura para los rojos, el ideal estatal. La democracia, tal como se entiende en los países de Occidente, con su complicación, con su vastitud orgánica, es una deformación: el ideal, la forma pura, la concreción de la esencia democrática, es la tribu primitiva. Los rojos aspiran a ella, su designio es un retroceso de miles de años. El hombre tipo para ellos no es el ciudadano de las grandes democracias, sino el troglodita, el que tallaba el hacha de sílex, el salvaje, en una palabra. He aquí el camino del progreso que nos descubren y nos querían obligar a seguir los rojos.

Otra manifestación interesante de Bertrams D. Wolfe. Se refiere al régimen posible en una España roja en la hipótesis de una victoria.

Los rojos se esfuerzan por hacer que desaparecida la fiebre de la guerra, los anarquistas entregarían las armas paradisiacamente y dirían al Presidente de la República: «Ahora deshaga usted la revolución, ahora apoyaremos una democracia burguesa, nosotros ya renunciamos a nuestros ideales, el único que subsiste es el darle a V. soporte...» Contra esto formula afirmaciones rotundas Bertrams D. Wolfe. El régimen de España en el caso de una victoria roja—y el propio autor admite las posibilidades de una derrota—«puede ser la victoria del proletariado en España, asegurando la ola triunfante de la guerra revolucionaria contra la dictadura y la invasión y la reconquista de la Península Ibérica. En una palabra, algo

puede acontecer en España. «Si se exceptúa el establecimiento de una república burguesa, democrática, y parlamentaria. Esto es lo único que excluye la real naturaleza de las fuerzas internas y externas que intervienen en la Guerra Civil Española.»

El texto es demasiado expresivo para que valga la pena de comentarlo. Con recogerlo, con traducirlo basta. La III República de que nos hablan incluso los republicanos de Martínez Barrio, es un engaño; es a los ojos de los rojos que no toman parte en la mascarada, un imposible metafísico.

Central Nacional-Sindicalista

Todos los productores obreros que se hallen en paro, cualquiera que sea la industria a que dediquen sus actividades, y los jornaleros agrícolas, especialistas de hoz, guadaña, máquina segadora, trilladoras y servidores de las mismas, afiliados o no a estos Sindicatos, se servirán pasar hoy y mañana, de ocho a nueve de la tarde, por las oficinas de esta Central, calle Echegaray, 13, 2.º.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Jaca, Junio de 1938.—II Año Triunfal.

El Delegado Sindical Local

—:—

PRODUCTOR OBRERO:

Comprende que la recogida de la cosecha necesita una especial movilización de brazos, cuando tantos están en los servicios de la guerra.

Nos dirigimos también a aquellos de los pueblos o localidades que, por razones naturales, no habrán de recoger sus cosechas hasta pasados unos días para que se alistén a trabajar en los campos, que por sus condiciones de clima exigen una pronta siega.

El trabajo será rigurosamente retribuido, según escala de jornales que publicaremos en breve.

Comprende que las condiciones de guerra, en que se halla España, exigen un esfuerzo extraordinario.

De la recogida de la actual cosecha depende un invierno sin preocupaciones por el Pan, y de ello depende que los combatientes tengan ese Pan que necesitan en el maravilloso servicio que prestan en las trincheras.

¡Arriba España! ¡Arriba el Campo!

Del Gobierno Militar

Ha sido sancionado con multa de cincuenta pesetas el taxista don Vicente Bayona de esta plaza, por cobro excesivo en uno de sus servicios.

Comunicado Oficial

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:

En el frente de Teruel, se ha avanzado combatiendo ocupándose importantes posiciones sobre el ferrocarril y la carretera a Sagunto, las casas del Blasón, confluencia de la Rambla de Cubillo con los ríos Cedrillas y Valbona, la fuente del Cañuelo, casetas del Pescader, Macizo de Creventadas, Más de las Parvas y región al O. de la casa del Gordo. En otras partes de este frente el enemigo ha contraatacado siendo rechazado y causando numerosas pérdidas, pues son varios los centenares de muertos que ha dejado abandonados.

En el frente de Castellón, se ha avanzado hasta el río Seco y se ha llegado a las proximidades de Burriana.

También en este sector ha contraatacado el enemigo que ha sido rechazado y ha sufrido numerosas bajas.

Un batallón rojo que ha tratado de infiltrarse entre dos de nuestras Divisiones ha sido capturado íntegro.

En el sector de Peñarroya nuestras tropas han continuado hoy su avance venciendo la resistencia del enemigo y ocupando el Quejigo, Mojón Blanco, cerro Corchito cerro Pozo, Forqué, Cuchillar de Roche y los puertos de Urraco y Casuera.

Se ha cortado la carretera a Monterrubio y se ha llegado al puerto de Calabar. También se han ocupado en este sector los vértices Risco, Castillejos y Sancha, el puerto de Azuaga y el pueblo de Peraleda de Zausejo en la provincia de Badajoz, lindando con la de Córdoba. Se han cogido muchos muertos de enemigos y mucho armamento y material diverso cuya cantidad no puede precisarse ahora, entre el que se cuenta una batería de 75 con sus cañones.

Además ha sido inutilizado un tanque ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la madrugada de ayer se bombardeó el tráfico de la carretera Nules-Sagunto y la estación de Almenar.

De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Salamanca 18 Junio de 1938.—II Año Triunfal.

Delegación Local de asistencia a Frentes y Hospitales de F. E. T. de las J. O. N. S.

Esta Delegación invita a la ciudad de Jaca a que en el día de su Patrona Santa Orosia lleve a su mesa a un combatiente para tener la satisfacción de celebrar dicha fiesta en unión de nuestros bravos soldados.

En estas oficinas de la calle Echegaray, núm. 1, 1.º dcha. desde las 9 y media a la 1, y de las 3 a las 9, pueden dar sus nombres las familias que quieran verse honradas con tal honor.

LA DELEGADA LOCAL

Vigilad el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores

Tip, Quintilla. — Echegaray, 7. — JACA